

Fecha 01.07.2020	Sección Política	Página 14
----------------------------	----------------------------	---------------------

PRIMER AÑO DE LA GUARDIA NACIONAL

Avanzamos en terreno minado de la seguridad pública: AMLO

**GUSTAVO CASTILLO
Y ROBERTO GARDUÑO**

El gobierno federal avanza sobre el terreno minado de la seguridad pública –circunstancia heredada por las administraciones del PAN y del PRI–, y se atienden las causas de la violencia desde la raíz de la marginación y la pobreza, sostuvo el presidente Andrés Manuel López Obrador. Al celebrar el primer año de despliegue de la Guardia Nacional, el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Alfonso Durazo Montaña, reconoció que sin las fuerzas armadas “no sería posible en este momento enfrentar exitosamente el reto de la inseguridad”.

En condiciones de sana distancia, con una asistencia reducida a la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, y la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, así como los mandos de las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina, el Ejecutivo refirió que, al inicio de su gobierno, estaba muy limitado porque no podía recurrir a las fuerzas armadas para labores de seguridad pública, estaba prohibido en la Constitución. De modo que sólo contaba con una Policía Federal.

“A esto habría que agregar que

faltaba en esa corporación profesionalismo, disciplina y con el paso del tiempo se fueron arraigando vicios de todo tipo. No había disciplina, profesionalismo y tampoco –y eso considero era lo más grave– honestidad.

“Estamos avanzando también en este difícil terreno minado que nos dejaron de la seguridad pública. Se está avanzando y se están atendiendo las causas que originan la violencia, el que haya oportunidades de trabajo para nuestro pueblo, el que se combate a la pobreza, la marginación, el que se atienda a los jóvenes, que tengan oportunidades, los jóvenes, de trabajo, de estudio. Esa es la base de la nueva estrategia de seguridad pública.”

El Presidente reiteró que es necesario desterrar la corrupción del país, porque si actuamos con rectitud, con honestidad, va a lograrse la transformación de México: “Es fundamental no permitir la corrupción y establecer la honestidad como forma de vida y como forma de gobierno. No olvidemos eso, es preferible heredar a los hijos pobreza, pero no deshonor.

“Así de sencillo. Sin valores éticos

ni principios sólidos, no queda nada, solamente delincuentes, corruptos, malas personas, malos ciudadanos, malos servidores públicos. Por eso lo principal en el gobierno que encabezo es actuar con rectitud, con integridad y sobre todo con honestidad, con ética.”

En su alocución, Alfonso Durazo advirtió: “No nos detendrán los cobardes ataques de la delincuencia”, y ponderó la formación militar, porque “los problemas de seguridad pública no tienen ciertamente una solución militar, pero la disciplina, formación y sentido del deber que tienen un militar y un marino, ahora inherentes a la Guardia Nacional, son imprescindibles en la solución de los problemas que tiene el país”.

Y dio cuenta de la disminución en la incidencia delictiva en el ámbito federal, pues el gobierno ha conseguido una reducción de 28.7 por ciento respecto de los delitos cometidos en 2019. También reconoció a los integrantes de la antigua Policía Federal que decidieron sumarse “y que no cedieron a las presiones de los diversos grupos de interés que buscaron desestabilizar su transición a la Guardia Nacional”.



Fecha 01.07.2020	Sección Política	Página 14
----------------------------	----------------------------	---------------------



En el Campo Marte, el presidente López Obrador encabezó la ceremonia por el primer aniversario de la Guardia Nacional. Foto Luis Castillo